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ДОЛГ УЧЕНЫХ ОБЛАСТИЗадача крутого подъела всех отраслей сельского хозяйства, поставленная Коммунистической партией и правительством, вызвала новый прилив творческой актиВ' ности миллионов трудящихся. Почетная роль в решении этой важнейшей задачи принадлежит ученым. Передовая советская наука призвана помочь практикам сель, «кого хозяйства поставить все сельскохозяйственное производство на прочную научную основу, поднять культуру возделывания колхозных нолей, добиться крутого подъема всех отраслей общественного хозяйства.Ученые высших учебных заведений и научно-исследовательских учреждений Томской области провели некоторую работу по претворению в жизнь постановления сентябрьского Пленума ЦК КПСС.Ученые Томского университета и бота- ничадкото сада оказали помощь Асинов- ской МТС,^прочитали в колхозах области ряд лекций на сельскохозяйственные темы, пропагандируя передовые приемы труда и новые для Томской области ценные культуры.Коллектив научных работников Томского политехнического института проводит ряд работ по проектированию сельских электростанций, теп юфикационных теплиц, составляет геологическую карту районов Томской области.Некоторую помощь колхозам и МТС оказали ' электромеханический институт инженеров железнодорожного транспорта, медицинский, инженерно-строительный и педагогический институты.Однако работа вузов и научно-исследовательских учреждений продолжает отставать от запросов колхозного производства. Ученые нередко ведут работу в отрыве от практики; замыкаются в узких рамках лабораторий и опытных полей, не обогащают науку и практику новыми открытиями и предлож'^ниями, мало помогают колхозам и МТС в подъеме культуры земледелия и животноводства.До сих пор в ряде томских вузов живай, конкретная помощь сельскому хозяйству подменяется бесконечными совещаниями И рассуждениями о формах участия ученых в оказании помощи колхозному селу За этой заседательской суетней забываются те сжатые сроки, которые установлены партией и правительством для крутого подъема сельского хозяйства.Томский государственный университет с будущего учебного года приступает к подготовке студентов по новой специальности —  агрономической. Это —  очень ответственное дело. Но пока >ри. верситет совершенно не готов к выполнению этой задачи. Политехнический институт недопустимо сузил проведение заочного обучения работников МТС и колхозов.А возможности развернуть эту работу у института очень велики.Постановление февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС указывает, что предметом особой заботы партийных, советских и сельскохозяйственных Органов должно стать внедрение опыта передовых колхозов и новаторов сельскохозяйственного производства.Научные сотруднйки томских вузов пока очень мало сделали в этом отношении, оказались неподготовленными к созданию научно-популярных брошюр обобщающих опыт передогикор сельского хозяйства Томской области. Из 16 таких брошюр, вздаваемых в текущем году шесть вузов гор. Томска готовят лишь 4 брошюры.Е  серьезным ошибкам приводит отсутствие связи между научными учреждениями и сельскохозяйственными органами. Областное управление сельского хозяйства слабо использует силы томских ученых, способных существенно помочь в решении многих вопросов развития сельского хозяйства Управление сельского хозяйства не ставит перед учеными четких оперативных задач, диктуемых развитием сельского хозяйства Томской области. И отсю

да происходят ошибки. Так случилось, например, с политехническим институтом, где теплицы проектировались без учета того, какие овощи и в каком количестве будут в теплицах выращиваться.До сих пор не перестроили свою работу до конца сельскохозяйственные научно- исследовательские учреждения области —  Нарымская государственная селекционная станция. Томская зональная льноводческая станция, Александровский опорный пункт. Особенно отстает с решением назревших вопросов зональная льноводческая станция. Ее коллектив не оказывает сколько- нибудь существенного влияния на развитие льноводства в колхозах области. Станция плохо занимается научным обобщением опыта передовиков-льноводов.Социалистическая система сельского хозяйства открывает широкий простор для науки, позволяет быстро распространять достижения науки и передового опыта, делать их достоянием всех колхозов и МТС. Ни один вуз не может оставаться в стороне от решения задач крутого подъема сельского хозяйства. Сельскохозяйственная тематика должна занять важное место в планах научной работы всех, в том числе и технических институтов.Перед учеными стоят ответственные задачи. Необходимо устранить имеющиеся недостатки в работе научно-исследовательских учреждений, преодолеть отставание науки от запросов колхозного и совхозного производства, усилить помощь научных учреждений колхозам, МТС и совхозам в дальнейшем подъеме всех отраслей сельского хозяйства. Нужно направить силы ученых на дальнейшее развитие сельскохозяйственной науки с тем, чтобы она вооружала кадры работников сельского хозяйства новыми знаниями и методами повышения производительности труда и увеличения производства сельскохозяйственной продукции.Задача состоит в том, чтобы укрепить творческое содружество науки с производством. Следует улучшить связь томских^ вузов с областным управлением сельского хозяйства, с колхозами и МТС.К организации помощи сельскому хозяйству следует привлечь и студентов. Выполняя курсовые и дипломные проекты, занимаясь в научных студенческих кружках, будущие специалисты могут уже сейчас оказать немалую помощь колхозам и МТС. Надо приблизить к жизни тематику дипломных работНекоторые работы, проводимые учеными томских вузов, могли быть значительно ускорены, если бы умело объединить силы ученых различных институтов, решающих сложные проблемы. Но этого не делается.Работники сельского хозяйства Томской области выдвигают перед учеными ряд неотложных вопросов. В числе важных задач, требующих решения. —  проектирование и организация электрификации сельского хозяйства, изыскание местных строительных материалов и минеральных удобрений, внедрение в практику колхозов результатов почвенных исследований, помощь в проектировании водоснабжения колхозных ферм, разработка агротехники озимых культур в северных районах области и др.Обязанность партийных организаций вузов и научных учреждений состоит в том, чтобы постоянно контролировать направление научных исследований, добиваться повышения ответственности ученых за усиление помощи сельскому хозяйству.Научные учреждения и высшие учебные заведения располагают всеми возможностями для того, чтобы внести ценный вклад в дело мощного подъема социалистического сельского хозяйства. Задача состоит в том, чтобы реализовать эти возможности.- □  U  □ -
В честь 1-го Мая

Соревнование шахтеров ПриморьяВЛАДИВОСТОК, 9 апреля. (ТАСС). Шахтеры Приморье включаются в соревнование за повышение производительности труда.Горняки старейшей в бассейне шахты № 1 треста «Сучануголь» решили повысить выработку каждого рабочего на три процента по сравнению с нормой и за счет этого то.тько в апреле выдать около' эшелона сверхпланового топЛива. Чтобы каждый забой на протяжении всей смены был обеспечен материалами и транспортными средствами, здесь пересмотрены графики подачи порожняка, доставки крепежного леса, профилактического ремонта механизмов Среди рабочих забойной группы внедряется опыт п)четного шахтера Осипова, забойщика Шкляра и других передовиков, в полтора— два раза перевыполняющих нормыПервые дни соревнования, совпавшие с

началом предмайской трудовой вахты, принесли шахте новые производственные достижения. Средняя выработка горняков держится на уровне 110— 112 процентов нормы. Вчера шахта первой в бассейне завершила четырехмесячный план добычи угля, выдав десятки тонн топлива сверх предмайского обязательства.. Успешно справляются с предмайскими обязательствами коллективы шахт № 3, Л? 25— 26 треста «Сучануголь», 1, «Подгородненка» треста «Артемуголь», а также Тавричанского шахтоуправления. Рост производительности труда здесь достигнут в основном благодаря широкому внедрению графика цикличности. Только в тресте «Артемуголь» по цикличному графику сейчас работают свыше пятидесяти бригад навалоотбойщиков, проходчиков —  в несколько раз больше, чем в прошлом году во всем бассейне;
Полевые работы в горном АлтаеГОРНО-АЛТАЙСК, 9 апреля. (ТАСС). В I  совхозы приступили к полевым работам, долинах горных рек Еатуни и Урсула j Заборонована первая тысяча гектаров зя- установилась теплая погода, ,поля освобо- 1 би. Проведено закрытие вАзгн на площа- дились от с н е г а .. Алтайсюде колхозы и  |д я  600 гектаров.

Дорожить 
каждым часомТруженики сельсш го хозяйстеа Чаин- сжого района настойчиво борются за успешное претворение в жизнь постановлений сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦЕ КПСС.Колхозники ш механизаторы МТС поставили перед собой задачу —  получить в этом году не менее 16 центнеров зерновых с  каждого гектара.Образцовая подготовка к весеянему севу, проведение его в сжатые сроки и  на высоком агротехническом уровне —  одно из главных условий получения высоких урожаев. Передовые колхозы района усиленно ведут подготовку к этой о-гвет- ственяой хозяйственно-нолитичеекой кам- паани. В колхозе имени Крунской завершен ремонт оельхозинвентаря, все полеводческие бригады обеспечены кондиционными семенами зернобобовых культур, имеется семенной картофель на всю посевную площадь. Колхоз готовится к посадке картофе.ля квадратно-гнездовым способом. На поля вывезено 1.270 тонн навоза. До начала сева план вывозки навоза будет выполнен. На 50 процентов посев зерновых будет проведен узкорядным способом. Кадхозники решили бороться за падучение в нынешнем году 100-пудового урожая. В колхозе намечается раскорчевать 100 гектаров целины.Колхозники сельхозартели им еш  Дзержинского приняли обязательство на д.до- щади 818 гектаров получить стопудовый урожай зерна. - Возможности для этого есть. Засыпаны хорошие семена. Правление колхоза вместе с  агрономом тов. Поспеловой наметило план агротехнических мероприятий, на выполнение которых сейчас организуются кадхозники.Колхоз имени Дзержинского соревнуется с колхозом имени Менжинского. В колхозе имени Менжинского также заканчивается подготовка к севу. План засыпки семян зернобобовых здесь выполнен на 119 процентов, картофеля —  на 104, льна —  на 136 процентов. Успешно идет вывозка навоза на поля.Однако в целом Чаинский район к севу еще не готов. В ряде колхозов неполностью очищены и доведены до посевных кондиций семена зернобобовых культур, не завершен ремонт сельхозинвеятаря, транспортных средств и сбруи. Не готовится к работе тягловая сила. Особенно неудовлетворительно в колхозах идет заготовка и вывозка на поля местных удс- брений. На первое апре.дя план выво.ши навоза на поля колхозами выполнен на 16 процентов. Торфоперегнойные горшочки изготовляются только в колхозах и.мени Сталина и и.мени Маленкова.ОсоОенно сильно отстают с подготовкой к севу колхозы .зоны Чаинской МТС. Здесь только на 80 процентов очищены семена. Ремонт сельхозинвеятаря и транспортных средств недопустимо затянулся'. В колхозе имени Ворошилова, йапример, план засыпки семян зернобобовых культур выполнен на 96 процентов, картофеля —  на 71 процент, льна —  на 51, многолетних трав —  на 23 процента. План вывозки местных удобрений на поля выполнен лишь на 7 процентов.Договоры ̂ с колхо.зами заключены только Чаинской МТС. Коломинская и Свет- лянская МТС только приступают к этой важной работе. В МТС не закончено комплектование тракторных бригад. Ремонт тракторов и сельхозинвентаря еще не закончен. Машины и тракторы до сих пор находятся на территории МТС. не направ- .дены в колхозы. Нет достаточного количества горючего. Плохо заготавливается чурочка для газогенераторных тракторов.До начала весеннего сева остались считанные дни Необходимо дорожить каждым часом оставшеюся времени, принять все меры в тому, чтобы в ближайшее время завершить подготовку к севу.
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Механизаторы Туганской М Т С  выезжают в колхозы. В оставшиеся до на
чала сева дни они помогут колхозникам в подгстовке к полевым работам.

На снимке: механизаторы бригады ЛГ” 11 тов. Думмлер выезжают в колхоз 
имени X I X  партсъезда.

Фото Ф . Хшриневича.НЕ МЕДЛИТЬ С ПОДГОТОВКОЙ К СЕВУМногие колхозы Кривошеинсвого района в текущем году лучше, чем в прошлые годы, готовятся в весеннему севу. Воодушевленные постановлениями сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, колхозники стремятся создать все условия в  тому, чтобы весенний сев провести в лучшие агротехнические сроки при высоком качестве полевых работ.Успешно завершает подготовку к весеннему севу колхоз имени Жданова (председатель тов. Карпович, агроном тов. Драница). Семян зерновых культур и картофеля здесь засыпано больше, чем намечено по плану. Большая часть семян доведена до посевных кондиций первого и второго классов. Сейчас за семенами организован заботливый уход. Для внесения под посевы льна и пшеницы в колхозе заготовлено 200 центнеров гранулированных удобрений. Колхоз близок к выполнению плана изготовления торфоперегнойных горшочков.В колхозе имени Жданова составлен рабочий план весеннего сева, заключен договор на сельскохозяйственные работы с Рыбаловской iMTC Тягловая сила колхоза полностью обеспечена грубыми кормами и фуражом.Неплохо ведется подготовка к севу и в колхозе «Искра» (председатель тов. Мельников, агроном тов. Дорофейчик). Сельхозартель обеспечена хорошими сортовыми семенами зерновых культур, семян картофеля здесь имеется 117 процентов к плану. Изготовляются маркеры для квадратно-гнездовой посадки картофеля. Колхоз имеет 1.129 гектаров зяби и 291 гектар паров. В этом году в колхозе имеются все возможности для того, чтобы провести весенний сев в сжатые сроки. Намечено освоить чйсть новых земель, провести рас- керчевку и расчистку полей от пней и кустарников, чтобы создать хорошие условия для работы сельскохозяйственных машин, повысить производительность труда.Но так дела обстоят далеко не везде.

Некоторые колхозы района не спешат сподготовкой к севу.В колхозе имени Стаханова (председатель тов. Половков, агроном тов. Ужачен- ко) не хватает более 400 центнеров семян. Имеющиеся семена хранятся небрежно, в хранилище попадает снег. Насколько безответственно относится правление этого колхоза к подготовке к севу, видно хотя бы из того, что пшеница с  35 гектаров урожая прошлого года до сих пор не обмолочена. Более 300 центнеров семян в колхозе некондиционны по всхожести и требуют обмена. Тягловая сила не обеспечена грубыми кормами и фуражом. План вывозки навоза на поля выполнен лишь на 9 процентов.В отставании этого колхоза с  подготовкой к севу виновна и Крявошеявская МТС. которая не осуществляет своей организующей роли в поднятии хозяйства колхоза.Тревожное положение с подготовкой к севу создалось в колхозах «Образцовый труд», имени Вахитова, имени Кагановича. Семян картофеля в этих колхозах не хватает, а мер к их изысканию не принимается. План вывовки навоза в колхозах выполнен лишь на 6— 12 процентов.Большинство колхозов района еще не приступило к ремонту полевых станов, тракторных вагончиков, помещений под детские ясли. Для детских яслей не хватает мебели, посуды, игрушек, не припасены продукты питания.В колхозах имени Калинина, имени Кагановича еще не разработаны меры по культурному обслуживанию колхозников и механизаторов на весеннем севе, Цо развертыванию социалистического соревнования.Ответственная задача правлений колхозов, руководителей МТС и района —  принять решительные меры к тому, чтобы в несколько дней ликвидировать серьезные недостатки в подготовке к весеннему севу.
Е .  С М И Р Н О В .

Готовятся к посеву кукурузыВ этом году колхозы зоны Парбигской МТС впервые посеют на корм скоту 90 гектаров кукурузы. Правления сельхозартелей и агрономы ведут подготовку к посеву этой ценной кормовой культуры.Земельные участки под посев кукурузы уже отведены. Все 90 гектаров кукурузы будут посеяны квадратно-гнездовым способом, в полях приферцских севооборо

тов, по картофелищу и целинным землям. На площади 60 гектаров посев будет произведен сеялками, на остальной площади —  ручными кукурузо-сажалкамп, которые уже получены МТС. Бригадиры тракторных и полеводческих бригад, колхозники ознакомлены с квадратно-гнездовым способом посева кукурузы.

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ 
ЕДУТ НА ОСВОЕНИЕ 
ЦЕЛИННЫХ ЗЕМЕЛЬРОСТОВ-на-ДОНУ, 9 апреля.. (ТАСС), В Аэово-Черноморском сельскохозяйственном ивстаггуге, Новочеркасском зооветеринарном и ряде других сельскохозяйственных вузов области заиончились государственные эокзамены. Большинство выпускников . выехало на работу в Казахстан, Алтайский и Красноярский края. Читинскую область. Они будут работать яз новых землях агрономами и зоотехниками. Некоторые молодые специалисты, получившие дипломы с отличием, назначены старшими агрономами МТС.Первые борозды на целинных земляхУЛАН-УДЭ, 8 апреля. (ТАСС). В юж- ; ных районах Бурят-Монголии установилась теплая солнечная погода. В Куда- ринском, Кяхтинском и Иволгинском районах механизаторы прокладывают первые борозды на целинных землях. Вчера первой в республике приступила к подъему целины тракторная бригада Больше-* Кударинской МТС Кударинского района. Пахота производится плугами с предплужниками, на всю глубину пахотного слоя.Механизаторы Больше-Кударинской МТС взяли обязательство увеличить производство зерна за счет улучшения агротехники и освоения трех тысяч гектаров це-* линных и залежных земель.Выборочная пахота началась также на новых землях Боргойской степи Джидин- ското района и в Тун1уйской долине. Нынешней весной в Бурят-Монголии' будет поднято 118 тысяч гектаров целинных и залежных земель. Значительную часть этой площади намечено засеять по весновспашке, узкорядным и перекрестным способами.

Съезд профсоюза рабоних 
и служащих сельского 
хознйства R заготовок7 апреля в Москве закончился первый! съезд профсоюза рабо<шх и служащих сельского хозяйства и заготовок.С отчетным докладом о работе ЦК профсоюза выстушьл председатель ЦК тов. Егураздов. Он подробно остановился на роли профсоюзных организаций коллективов МТС и совхозов в выполнении решений партии и правительства о крутом подъеме сельского хозяйства.Выступивпше в прениях по докладу подвергли критике профсоюзные организации за канцелярско-бюрократический стиль руководства.На заключительном заседании высту-< пила секретарь ВЦСПС Н. В. Попова.Съезд избрал новый состав ЦК профн союза, ревизионной комиссии и делегатов на X I  съезд профсоюзов СССР. (ТАСС),
Коллективные сады 
рабочих ЛенинградаЛЕНИНГРАД, 9 апреля. (ТАСС). Свыше' 80 промышленных предприятий города имеют коллективные фруктовые сады.Самый большой сад —  Кировского завода. В нем 7.500 яблонь и 3.100 корней вишен. Работники предприятия в минувшем году сняли высокий урожай фруктов, а также земляники, малины, смородины. Многие садоводы одновременно занимаются пчеловодством.В эти дни вблизи города —  в Парго- ловском и Всеволожском районах под сады рабочих и служащих отводится еще 650 гектаров, удобных для освоения земель. Это позволит удовлетворить заявки свыше 5 тысяч рабочих и служащих на садовые участки.

Шире распространять почин коллективов
московских предприятий★  ★З а досрочное выполнение годового планаРабочие, инженерно-технические работники и служащие Томского завода резиновой обуви единодушно откликнулись на призыв предприятий города Москвы и Московской области о развертывании социалистического соревнования за дальнейшее повышение производительности труда. Во всех цехах предприятия были проведены собрания рабочих, расширенные заседания цеховых комитетов, на которых обсуждалось письмо трудящихся московских заводов.Подсчитав свои производственные возможности, коллективы цехов взяли высокие социалистические обязательства, направленные на досрочное окончание годового производственного плана и повышение производительности труда. Рабочие и работницы химического цеха решили повысить производительность труда нынче по сравнению с прошлым годом на 19 процентов. В числе прочих мер решено установить подъемник для поднятия тележек 

с колодками и спуска вагонов с калошами. Внедрение этой механизации позволит освободить 18 рабочих.Один из основных цехов предприятия—  калошно-сборочный —  взял обязательство повысить производительность труда на 3 процента против плана, значительно снизить выход продукции низших сортов. В школах высокой выработки решено обучить 300 человек, а вторым профессиям —  50 человек. Также взято обязательство сэкономить много сырья и материалов, вести дальнейшую механизацию тру

доемких процессов. Подобные обязательства берут коллективы и других цехов. В целом по заводу годовую производственную программу решено выполнить к 25 декабря.Коллектив завода полон уверенности, что он выполнит взятое обязательство. В марте, например, трудящиеся предприятия дали на несколько сот тысяч рублей сверхплановой продукции, перевыполнили квартальное задакие. За это же время план по производительности труда также перевыполнен.Сейчас на заводе широко развернулось предмайское социалистическое соревнование. Образцы высокопроизводительной ра-, боты показывают бригады на сборке калош, где старшими мастерами тт. Лаврова и Фролова. Бригады систематически выполняют задания на 115 процентов и дают первым сортом 91— 92 процента изделий. Отлично трудятся работницы комбината сборки бот, которыми руководит тов, Никитина. Их выработка 110— 115 нроцентов при высоком качестве изделий. Высокие производственные показатели имеют бригады каландровожатых тт. Вафина, Фролова, резиносмесителя тов. Пыр- сикова, вальцовщика тов. Никонова. На несколько тысяч рублей сэкономили сырья и материалов прессовщик тов. Иваненко, пиломашинистки тт. Васильева, Марцунова,
А . Б Е Й З Е Р О В .

★  ★ ’
Мебель— сверх планаГорячо откликнулись' на призыв москвичей —  шире развернуть социалистическое сбревнованиё за дальнейшее повышение производительности труда— рабочие, инженерно-технические работники и служащие Томского деревообделочного завода.В первом квартале коллектив этого предприятия в результате улучшения организации труда и перевода цехов на поточное производство выполнил план грех месяцев на 126 процентов и изготовил сверх плана на 142 тысячи рублей мебели. Завод полностью выполнил план в установленном ассортименте. 96,8 процента всей изготовленной мебели поступило к потребителю первым сортом.В первом квартале производительность труда на заводе возросла ца 5 процентов по сравнению с первым кварталом 1953 года. ^В ответ'на призыв коллективов предприятий города Москвы и Московской области коллектив завода регпил пересмотреть свои обязатёльства, взятые на 1954 год, и повысить производительность труда на 3 процента против плановой, добиться.

чтобы 99 процентов изготовляемой продукции поступало к потребителям первым сортом. За счет повышения производительности труда и улучшения качества продукции решено снизить себестоимость мебели на 2 процента против плановой.Сейчас коллектив завода встал на трудовую вахту в честь международного праздника 1 Мая. Согласно взятым предмайским обязательствам завод должен 27 апреля завершить выполнение месячной программы и дать на 25 тысяч рублей продукциичсверх плана.В цехах завода развернулась борьба за выполнение взятых обязательств. Успешно трудится в механическом цехе смена мастера тов. Денисова. Станочницы этой смены тт. Окишева и Нежевых ежедневно выполняют сменные за.дания на 140— 160 процентов, работая без брака. В сборочном цехе на сборке фанерованной, полированной и лакированной мебели столяры тт. Савченко и Липко дают в смену свыше двух норм. Около полутора нормы вырабатывает столяр тов. Малютин.Обязательство лесозаготовителейРабочие, инженерно-технические работники и служащие Лайского леспромхоза треста «Чулымлес», обсудив письмо моек- Бичей, решили, включиться в социалистическое соревнование за повышение производительности ‘ труда. Они обязались годовое производственное задание выполнить к 37-й годовщине Великого Октября.В  предмайские дни многие механизато

ры леспромхоза добились высоких показателей в труде. Так, механик .электростанции тов. Королев и его помощник тов. Лена брали обязательство отработать на станции без капитального ремонта не менее 7.000 часов при норме 5 .0 0 0. Это обязательство выполнено.Отлично работают и многие другие механизаторы леенромхоза.)
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Й о с к р е с е н ь в , I I  а п р е л я  1 9 5 4  г .  Х г  7 2  ( 9 4 1 0 )П А Р Т И Й Н Л Я  Ж И З Н Ь
За боевую пропаганду, тесно

связанную с жизньюПропаганлистсйая работа живое, творческое дело. В ней нетерпимы начетничество, - формализм Коммунистическая партия постоянно треф ет, чтобы марксизм-ленинизм изучался в тесной связи с жизнью, с конкретными задачами коммунистического строитдльства.Однако в практике пропагандистской работы в Туганском районе зачвстую это требование не соблюдается. В ряде кружков и политшкол пропагандисты слабо связывают изучаемый материал ic жизнью, не учат слушателей руководствоваться марксистско-ленинсш'й теорией при решении практически.^ вопросов.Вот несколько примеров.При изучении темы: «Товарное производство и закон стоимости при социализме» руководитель кружка по изучению политэкономии тов. Богданов довольно по.гробно объяснил слушателям, что 'гакое товар, как возникло товарное произво.т- ство, рассказал о его роли в различных общественно-экономических формациях. Это, конечно неплохо. Однако плохо то, что пропагандист не раскрыл значение торговля при социализме, ни слова не сказал о мерах, которые приняты партией и правительством по развитию советской торговли. Таким образом, жизненно важный, злободневный вопрос выпал из поля зрения пропагандиста.Подобную же ошибку тов Богданов допустил и при разъяснении темы «Основной экономический закон социализма» Излагая материал, он не показал неуклонного роста производства в нашей стране, как основы повышения материального благосостояния народа Пропаганшст не остановился на мера.ч. которые партия и правительство принимают по дальнейшему быстрому увеличению промышленного и сельскохозяйственного производства, не сосредоточил внимание слушателей на тех задачах, от решения которых зависит успех в борьбе за крутой подъем народного благосостояния.Немало серьезных недостатков было допущено пропагандистом кружка основного типа но истории партии тов. Генеро- зовым при изучении со слушателями темы «Партия большевиков в борьбе за социалистическую индустриализацию страны». В самой теме имеются огромные возможности для тесной связи изучаемого материала с сегодняшним днем. К сожа- лению эти во.ьможности не были должным образом использованы Занятие показало неумение ряда слушателей глубоко осмысливать изучаемый материал. Многие из них во время беседы проявляли полную беспомощность, когда нужно было увязать изучаемые вопросы с практикой коммунистического строительства.Изучая тему о борьбе партии за социалистическую индустриализацию, крайне необходимо было показать, что создание могучей тяжелой индустрии в нашей стране подготовило условия для ускоренного развития производства предметов потребления, для быстрого повышения благосостояния народа. Однако в выступлениях слушателей это не нашло сколько-нибудь достаточного отражения. При обсуждении вопроса о XV съезде партии на занятии значение его решений не было раскрыто. А на это следовало обратить особенно важное внимание, чтобы тесно увязать изучаемый материал с современной жизнью, показать значение коллекти- визапии, великие преимущества колхозного строя перед индивидуальным кпестьян- ским хозяйством и крупным капиталистическим сельскохозяйственным произвол, ством.Чем же объясняются эти недостатки? Тем, что тов. Генерозов не учит слушателей органически увязывать изучаемые вопросы с жизнью, с задачами, решаемыми Коммунистической партией и советским народом в настоящее время. В хо.ге ра.зъяснеиия нового материала пропагандист почти не увязывает его е современностью, лишь после изложения ч>!атерияла в течение десяти— пятнадцати минут рассказывает обо всех наиболее важных событиях, которые произошли за последнее время. Совершенно очевидно, что такая

связь с  современностью превращается в простую формальность.Несколько лучше проводит занятия пропагандист кружка основного типа по изучению истории партии при парторганизации колхоза имени Чапаева тов. Новиков. В его работе немало интересного и поучительного. Возьмем, к примеру, его занятие по второму разделу темы «Партия большевиков в борьбе за завершение строительства социалистического общества и проведение новой конституции». Разъяснив вопрос о нодъеце промышленности в довоенные годы, т. Новиков рассказал слушателям об успехах, достигнутых в развитии промышленности после Великой Отечественной войны, напомнил задачи, поставленные X IX  съездом партии по дальнейшему развитию промышленного производства. Большое внимание пропагандист уделил разъяснению поставленной партией задачи по крутому подъему промышленности, нроизводящей предметы народного потребления.Умело тов. Новиков увязал изучаемый материал с решекия.ми сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, с жизнью района и колхоза при объяснении вопроса о развитии сельского хозяйства в 1935— 37 гг. Он напомнил слушателям, какие меры приняла партия по укреплению кадров сельского хозяйства, по повышению материальной заинтересованности колхозов и колхозников в развитии сельскохо-здиственного производства, по строгому соблюдению принципа сочетания личных и общественных интересов в колхозах. Рассказывая о механизации и электрификации сельского хозяйства, пропагандист привел примеры из жизни колхоза. Он напомнил о вступившей в строй накануне выборов в Верховный Совет СССР колхозной электростанции, о том что осенью этого года намечено подключить колхоз к городской электросетиНа ярких примерах из современной жизни пропагандист показал огромную заботу партии и правительства о колхозном крестьянстве Значительное уменьшение сельхозналога снижение обязательных поставок государству, списание с колхозников недоимки прошлых лет по сельхозналогу и за.юлженности по поставкам государству продуктов животноводства и картофеля, повышение заготовительных и закупочных цен на многие продукты сельского хозяйства, —  обо веем этом ярко рассказал тов. Новиков слушателям.Но и в содержании занятия, проведенного тов. Новиковым, были допущены серьезные-недостатки. Пропагандист по существу ничего не сказал слушателям о практических задачах, которые стоят перед ними по выполнению постановлений сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС. Отрыв от конкретных задач —  это серьезный недостаток. сви.де- тельствующий о том, что в работе пропагандиста не изжиты еще полностью начетничество отвлеченность, несовместимые с принципами боевой партийной пропаганды.При разъяснении вопроса о стахановском движении пропагандист должен был .показать, какой широкий размах приняло социалистическое соревнование в настоящее время. Уместно было также рассказать о передовиках социалистического соревнования района, подчеркнуть необходимость широкого внедрения их достижений в сельскохозяйственное производство. Пропагандист не сделал .troro. В чем же причина?—  Не знаю опыта передовиков сельского хозяйства в районе, никаких материалов об этом не мог найти. —  признается тов Новиков. —  А говорить об этом неконкретно, вообще —  не интересно.Пропагандист слабо знает сельское хозяйство, жизнь колхозов района, опыт передовиков. Именно поэтому на занятиях очень редко заходит речь о практических задачах колхозников по подъему сельского хозяйства.Слабое знание сельского хозяйства, жизни колхозов района —  недостаток не только одного пропагандиста тов. Новико

ва. Он не в меньшей, а даже в большей мере относится и к другим пропагандистам района. Об этом не моЖет не знать отдел пропаганды Туганского райкома нартии. Однако он по существу ничего не сделал по устранению этого недостатка. Лекций для цропагавдистов по вопросам сельского хозяйства райком партии почти не организует. Лишь на одном из семинаров пропагандистов была прочитана лекция о решениях сентябрьского Пленума ЦК КПСС секретарем райкома тов. Яниным. Работники отдела пропаганды и агитации не побеспокоились, чтобы все пропагандисты имели библиотечки сельскохозяйственной литературы, чтобы они знали опыт передовиков колхозного производства.В Туганском районе мало учат пропагандистов тесно увязывать изучаемый материал с жизнью, не оказывают им достаточной помощи в повышении качества занятий. Опыт работы лучших пропагандистов района изучается слабо. Работники райкома партии редко бывают на занятиях в кружках и политшколах, некоторые из них во время посещений занятий не вникают глубоко в их идейное содержание. Так, например, пропагандист райкома тов. Свирин был на занятиях в кружке по изучению политэкономии, которым руководит тов. Богданов, Однако замечаний по содержанию занятий он никаких не сделал.Во многих кружках и политшколах на занятиях никто из работников райкома партии в этом учебном году не присутствовал В первую очередь это относится к тем кружках и политшколам, руководители которых числятся на хорошем счету. В эти кружки года.чи не заглядывают работники райкома. А как показывает практика. невнимание к таким продагандистам нередко приводит к тому, что некоторые из них перестают расти, ухудшают работу.Отсутствие тесной связи с жизнью, с конкретными задачами колхозников и механизаторов района по подъему сельского хозяйства характерно и для лекционной пропаганды в Туганском районе. О какой действительной связи с жизнью, о каком глубоком анализе жизни может итти речь, если лекторы райкома, как правило, читают лекции по готовым текстам, присылаемым из областного центра, не подвергая их никакой переработке? Лишь для соблюдения простой формальности в них включается иногда несколько примеров. которые должны свидетельствовать о «связи» читаемой лекции с жизнью. А в ряде случаев даже и этого не делается.Ничем иным, как отсутствием должной заботы о тесной связи пропагандистской работы с задачами коммунистического строительства можно объяснить и то, что в районе очень мало читается лекций по темам, связанным с постановлениями сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС. Ни одной лекции, например, не было прочитано на такие темы, как «МТС —  решающая сила колхозного производства», «О сочетании личных и общественных интересов в колхозах», «О принципе материальной заинтересованности при социализме», «Союз рабочего класса и крестьянства», «Забота Коммунистической партии о колхозном крестьянстве», «Зерновое хозяйство —  основа сельскохозяйственного производства» и т. д. Совершенно недостаточно читается лекций по агротехнике и зоотехнии. В районном Доме культуры за три месяца этого года ни одной лекции по вопросам сельского хозяйства не было прочитано.Туганскому райкому партии необходимо решительно устранить недостатки в содержании лекций и занятий в сети партийного просвещения, добиться, чтобы идеологическая работа партийных органи- .таций была самым тесным образом связана с жизнью, способствовала успешному решению практических задач коммунистического строительства.
И .  М И З Г И Р Е В .

На Томском ремонтно-подшипниковом 
заводе широко развернулось предмай
ское социалистическое соревнование. 
Поддерживая почин передовых пред
приятий города Москвы и Московской 
области, коллектив завода борется за 
повышение производительности труда.

Высоких производственных показате
лей в эти дни добился прессовщик 
сборного цеха А . Н. Черемицын. Он си
стематически выполняет норму выра
ботки на 200— 250 процентов.

На снимке: А . Н. Черемицын за ра
ботой. Фото Ф . Хитриневича.Собрание районного партийного активав Бакчзве соетмлось собрание районного партийного актива. Участники собрания заслушали и оФсудили доклад заведующего районо тов. Устюгова о ходе вы- полнеимя директив XIX съезда партии по народному образованию. Докладчик и выступающие в прениях отмечали, что после XIX съезда партой в школах района ПОВЫСИ.ДСЯ уровень учебно-воспитательной работы. В районе выполнен закон о всеобщем семплетнем образовании. Лучше стала осуществляться связь школы с семьей.Вместе с  тем указывалось, что в ряде школ в треч'ьей четверти снизилась успеваемость учащихся, иеаленно решаются вопросы полштехиического обучения, мало уделяется внимания связи изучаемого материала с практикой, что первичные парторганизации, райком ВЛКСМ и ком- сомол1)Ские организации в школах мало уделяют внимания учебно-воспитательной работе.На активе также отмечалось, что рой- оаный отдел народного образования слабо обобщает и распространяет лучший опыт работы учителей. П .  Ч А Й Н И К О В .

Почетный ^аказВ конце марта текущего года Томский BeicoBofi завод получил заказ на изготовление деталей для сельскохозяйственных машин. Завод должен к 1 мая изготовить 1.000 окучников к культиваторам. В двухнедельный срок была проведена подготовка к производству новых деталей. Слесари инструментального цеха тт. Васильев, Иванов и Смокотин в течение нескольких дней изготовили для основных цехов завода, где обрабатываются теперь новые детали, более 10 штампов, много шаблонов и приспособлений.В подготовке к выпуску новой продукции работникам завода оказала оперативную помощь кафедра электросварки политехнического института.На освоение производства окучников были поставлены наиболее опытные рабочие: резчик тов. Умнов, штамповщики тт. Павлова, Ларин, Елгин и другие. Они за короткий срок справились с порученным делом. К 10 апреля на заводе уже были изготовлены первые 100 окучников.Став на предмайскую стахановскую вахту, рабочие завода обязались обеспечить досрочное выполнение задания но изготовлению окучников для культиваторов. В эти дни стахановцы тт. Умнов, Елгин, Ларин, Павлова довели выполнение сменных заданий по обработке новых де- та.дей до 150 —  200 процентов.
Строить круглый год

Опыт работы строительной бригады колхоза 
„Путь Октября'*, Пышкино-Троицкого районаЗа последние годы колхоз «Путь Октября», Пышкино-Троицкого района, добился больших успехов в борьбе за увеличение поголовья скота и повышение продуктивности общественного животноводства За 3 ro.ia в колхозе «Путь Октября» было выстроено 16 новых помещений, приведен водопровод, установлены автопоилки и электродоильный агрегат. Для нужд строительства в колхозе был выстроен кирпичный завод, производительностью 100.000 штук кирпичей в год.Что же обеспечило успехи строительства животноводческих и других ароиз- волственыых помещений в колхозе? Это. прежде всего, постоянно действующая строительная бригада в ко.тхозе. Такам бригада была создана в колхозе в 19о0 году В нее вошло 12 плотников, 2 столяра и 10 подсобных работников.Правление колхоза утвердило план работы строительной бригады и ее состав; для нужд бригады были выделены тр-янспорт и инвентарь.В первый же год строительная бригада оправдала доверие колхозников; в колхозе появилась электростанция, водонапорная башня, были отремонтированы все хозяйственно-производственные постройки, сооружен водопровод. За год работы бригада окрепла, накопила опыт.В 1951 году колхо.щая строительная бригада выстроила 5 жилых домов ддв

колхозников, переоборудовала фермы; был иостроен свинарник.Особое внимание уделяет правление колхоза организации труда в бригаде. Работа распределяется между членами строительной бригады, в зависимости от их специальности. Квалифицированных плотников и столяров стараются использовать только на работах, требующих квалификации. На всех подсобных работах, не требующих опыта и знаний, используются колхозники не имеющие строительных специальностей.В соответствии с планом строительства, утвержденным для колхоза райисполкомом, правление артели дает задание строите.дьной бригаде.Прежде чем приступить к строительству какого-либо объекта, бригадир разрабатывает график его строительства с учетом количества колхозников в бригаде и затрат рабочей силы, указанных в выборке прилагаемой к типовому проекту. График утверждается правлением колхоза, и строительство ведется в соответствии с нимПеред началом работ бригадир строительной бригады проводит совещание с бригадой, на котором решается, как лучше и быстрее закончить строительство этого объекта, знакомит членов бригады с проектом постройки, со сметой и выборкой материалов, подсчитывает, какое количество материалов и рабочей силы потребуется для выполнения работ по возведению ностройки. рас

пределяет отдельные участки работы между членами строительной бригады.Сразу после совещания бригада приступает к завозу на строительную площадку необходимых строительных материалов, располагая их таким образом, чтобы они всегда были под руками и не мешали производству работ.В заготовке строительных материалов большую помощь колхозу оказывает МТС. Колхоз заключил с МТС договор на вывозку лесаК строительству объекта вся бригада приступает одновременно. Пока землекопы готовят ямы под фундаменты, плотники заготавливают стулья, а затем их устанавливают. Тем временем подсобные рабочие шкурят лес и подготавляют п.ю- щадку внутри здания под полы. Затем плотники переходят на рубку стен. Столяры готовят оконные и дверные коробки, переплеты полотна.Фундаменты под животноводческие постройки обычно бывают бутовые. Однако бутовый камень и цемент —  материалы в районе дефицптные. Поэтому колхоз считает ^более целесообразным устраивать фундаменты деревянные в виде стульев из лиственницы. Стулья антиеептируют- ся и устанавливаются под стойками каркасных стен. Верхняя часть стула, находящаяся на границе подземной и надземной его частей, обертывается толью на смоле. Такие фундаменты достаточно долговечны и обходятся колхозу дешевле бутовых. Стены всех животноводческих построек в колхозе —  деревянные каркасные. Стойки каркаса устанавливаются на шип по нижней обвязке, которая в свою очередь лежит па стульях. Такая конструкция удобнее, чем та. где гтейка каркаса сразу закапывается в землю, так как в нервом случае можно впос.ледетвии заменить фундаменты стульев, в то вре

мя, как во втором —  приходится менять стойки целиком.Лесоматериал для стен всюду применяется диаметром не менее 22 сантиметров, потому что только этот диаметр обеспечивает непромерзаемость стен.Большое значение придают строители устройству вентиляции в животноводческих постройках. От правильной ее работы зависит срок службы здания и условия содержания скота.Все трудоемкие работы на строительстве колхоз старается механизировать. Для этого он приобрел пилораму и две циркульных пилы —  продольную и поперечную. Продольная пила установлена в специально построенной для этой цели столярной мастерской.Выборка четвертей, шпунта, зарезка шипов производится на циркульной пиле. В мастерской имеется токарный станов, по дереву. Все станки приводятся в действие электромоторами, снабжающимися электроэнергией от колхозной электростанции.В недалеком будущем колхоз собирается нриобрести строгальный станок, электросварочный аппарат, столярно-плотничный электроинструмент, кирпичедела- тельный агрегат. Вес эти механизмы облегчат работу строительной бригады и сделают ее более производительной.У некоторых колхозников существует мнение, что вести строительные работы можно только в теплое время года. Колхозники сельскохозяйственной артели «Путь Октября» на собственном опыте убедились, что это мнение совершенно неправильно. Вести строительные работы можно в любое время года, только одни работы удобнее производить летом, а другие можно с успехом вести и зимой. Учитывая это, строительная бригада вол-

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Обские „неувязки"Скора очистятся реки ото льда, и скаж ут лесорубы сплавщикам: «Принимайте лес, друзья!.. Да смотрите, не зевайте!..». И в предвидении этого ближайшего будущего следует напомнить о минувших весенних и летних днях, когда под яркими солнечными лучами сибирская красавица Обь плавно каги- ла свои воды. На широких ее плесах неутомимые рыбаки забрасывали рыболовные снасти, нзюлекая богатую добычу. Но нередко раздавались возгласы рыбака в матросской тельняшке:—  Полундра!.. Все в шлюпки —  спасай снасти!.. Опять устьчулымские сплавщики лес проворонили.А в это время те, в чей адрес были направлены эти нелестные слова, стояли на берегу р. Чулыма и спокойно взирали на проплывавшие мимо них бревна.—  Ишь ты. как она ворочает, —  восхищался технорук рейда Усть-Чулымской сплавной конторы П. Е . Сизиков. —  Даже из гавани бревна вытаскивает.—  Вода, она, брат, все может,— ^авторитетно замечал начальник рейда Т. С . Романов.Результаты таких бесед иногда принимали определенные формы и в тихом кабинете начальника рейда становились достоянием пера и бумаги. Правда, это творчество не представляет особого интерес.ч для будущих историков, но в бухгалтерии Усть-Чулымской сплавной конторы для него отводится почетное место. Начинаются эти скрижали словами «Акт», затем идет длинный перечень их составителей, а после —  излагается суть дела. Один за другим перечисляются случаи аварий плотов, е предельной точностью сообщается о количестве «утопшего» и «затерявшегося» леса, упоминается о тысячах кубометров измельченной в щепки древесины, уплывшей нивесть куда.Вот эти-то «щепки» и замечают низовские рыбаки. Замечает их и директор Усть-Чулымской сплавной конторы И. И. Иванов. Не только замечает, но и повествует об этом. В приказе iNs 298 от 26 августа 1953 года он писал:«Охрана древесины от разноса, равно как и поимка отдельно плывущих бревен из р. Чулым на Уеть-Чулымском рейде, остается не организованной, серьезно этим важнейшим вопросом не занимаются начальник рейда тов. Романов и технорук тов. Сизиков».И дальше тов. Иванов сетует на своих подчиненных, которые не выполнили его неоднократные приказы, личные указания и распоряжения о поимке уплывающей древесины. И тут же он сообщает, что верхом безответственности Романова и Сизикова был случай, когда при их попустительстве «был распущен кошель в р. Чулым и более 700 кубометров леса пронесло мимо центральной гавани».Казалось, что вот над головами Сизикова и Романова должны были раскрыться небеса и грянуть громы с молниями. Но

грома не было. Дело ограничилось административными взысканиями.—  СтернЕМ, не привыкать, —  решили «пострадавшие». —  Недаром говорят, что «цыплят по осени считают», а осень для нас всегда утешением была.В сентябрьских подсчетах прошлого года, кроме тт. Сизикова и Романова, участие приняли т. Иванов с главным бухгалтером сплавконторы т. Червоненко. Результаты этих подсчетов оказались неутешительными. Себестоимость древесины оказалась высокой, много леса значилось^ в нетях.Но ни тени смущения не обозначилось на лицах участников подсчета. Из уст их не произносились слова «растраты», «отнести за Ачет виновных», «взыскать с подотчетных лиц» и другие выражения, подходящие к данному случаю.—  Списать все на утоп и на хозяйственные нужды,— распорядился директор.— Как-то с нормами не увязывается,—  попробовал было усомниться главный бухгалтер. —  А, впрочем, сойдет, не в первый раз, —  бодро закончил он и решительно обмакнул перо в чернильницу.С установленными нормами естественной траты древесины при сплаве здесь действительно увязки не было. На 200 с  лишним тысяч рублей леса директор и главбух ни за что, ни про что смахнули на утоп и много древесины —  на хозяйственные нужды.—  Это еще по-божески, —  утешали себя Иванов и Червоненко. —  С санкции руководителей треста «Обьлесосплав» мы мо'гли бы во мною раз больше списать...—  Видите ли, —  резюмируют заместитель управляющего трестом «Обьлесосплав» т. Ширяев и начальник планового отдела треста т. Лексин.— нормы естест- венной траты древесины при сплаве или, как их принято у нас называть, нормы утопа —  понятие в нашей практике довольно-таки растяжимое. Нам главк спускает контрольные цифры на утип древесины. а мы их распределяем по сплавным конторам. Само собой понятно, дополняют они. —  сплавконторы должны придерживаться норм при списании древесины, но эго редко получается...Все ясно. Утвердившаяся среди части руководителей сплавных предприятий практика явно не в ладах ни с нормами, ни с «контрольными цифрами». А пока они в ссоре и их еще не помирили ни трест, ни главк, трудно заметить бракоделов и очковтирателей, которые встречаются в некоторых сплавных орюнизациях треста «Обьлесосплав» и благополучно выходят сухими из воды.Законна тревога лесорубов за плодд  ̂своего труда. Правильно они требуют от сплавщиков, чтобы те не зевали, не оглядывались на нормы и контрольные цифры, а каждый заготовленный кубометр древесины доставляли в срок и в сохранности потребителю.Поддержим это требование лесорубов.
Д . Г А Л А Н О В .

Резервы промысловых артелейМногие арте.ди промкооперации области не вырабатывают товаров народного потребления. необходимых сельскому населению. Так, например, в Молчановском районе из 6 артелей промкооперации ни одна не вырабатывает мебели бондарных, обозных и щепных изделий. Вместо выпуска необходимых населению товаров артели заняты изготовлением клепки.В Шогарском районе дуги, лопаты, бондарные, щепные и другие товары могла бы выпускать промартель имени Сталина. Однако производственный план артель выполняет за счет заготовки дров.В нашей области проблемой стало даже изготовление дуг. Ей одна артель промкооперации области их не изготовляет, и облпотребсоюз вынужден завозить дуги из Свердловска.Неблагополучно обстоит де.ю и с  качеством выпускаемых товаров. В Зырянском районе артель «Ударник севера» вырабатывает деревянные лопаты. Одна такая лопата весит 12 ки.тограммов. Кадки и корыта, выпускаемые артелью «1 Мая», Туганского района, недоброкачественные.

Низкое качество выпускаемой продукции и в Еолпашевском межрайпро.мсоюзе, в артелях Асиновского района. Стоят же многие изделия промкооперации очень дорого Есть случаи завышения цен. Так, например артель «Красное знамя». Т у - ' ганского района, продает валенки по цене, в полтора раза превышающей прейскурантную.Артели промкооперацпи медленно перестраивают свою работу, не удовлетворяют запросов населения.Облпромсовет до сих пор еще не отказался от порочной практики планирования, при которой ш тн  производства артелям доводится не в ассортименте, а в валовом выражении. За общим планом и прячутся руководители артелей, отка.аываю- щиеся вырабатывать необходимые населе- нпю товары.Сельскому населению и колхозам очень нужны телеги, дуги, лопаты, , кадки и другие товары. Задача промкооперацгш —  наладить их производство я удовлетворить законные требования населения.
Н .  А Р Л И Ч Е Н К О В .

хоза еще с лета подготавливает фронт работы на зимний период. Летом бригада производит все земляные работы, а кроме того, рубку стен, кирпичную кладку, устройство крыши. В холодное время года устанавливается внутреннее оборудование, готовятся столярные изделия, заготавливаются лесоматериалы Таким образом строительство идет круглый гоя.Важной деталью работы бригадира яв- .дяется учет работы членов бригады. Только при наличии правильного, точного учета выполняемой каждым членом бригады работы можно не ошибиться в оценке его работы и в оплате ее.На каждого члена строительной бригады у бригадира имеется учетная карточка. В эту карточку ежедневно заносятся задание, количество времени на его выполнение и в конце дня —  выполнение работы и ее качество. Таким образом, каждый член строительной бригады ежедневно знает, как он справился с  порученной ему работой.В конце месяца подводятся итоги работы каждого члена бригады, выясняется, как справилась бригада с производственным заданием, как она уложилась в график работ, сколько трудодней .заработал каждый член бригады. Определяется выработка бригады в целом, подводятся итоги социалистического соревнования.Оплата труда колхозников-строителей производится согласно примерным нормам выработки и расценкам в трудоднях рекомендованным постановлением Совета Министров СССР «О мерах по улучшению организации, повышению производительности и упорядочению оплаты труда в колхозах». Но цногда встречаются и такие работы, которые не предусмотрены этими '” ” чаии. В таких случаях прихо

дится использовать имеющийся в МТС сборник производственных норм и расценок для расчета с рабочими на стройках МТС. Эти нормы корректируются правлением колхоза в соответствии с местными ус-довиями, утверждаются на общем собрании колхозников. ̂ Трудодни учитываются по каждому объекту отдельно. Начисление трудодней производится согласно наряду, выданному правлением колхоза.Не забывают в колхозе и о подготовке кадров строителей. Люди, которые еще 2 года тому назад не умели держать в руках топора, теперь работают самостоятельно. Это в большинстве случаев колхозники, пришедшие в свое время в строительную бригаду в качестве подсобных работников.Для обучения подсобного работника какой-либо квалификации бригадир прикрепляет его к опытному мастеру на срок, необходимый, чтобы мастер смог передать свои опыт и знания ученику, обучить его тем или иным приемам работы. По окончании обучения, когда ученик овладел своей профессией, ему устраивается квалификационная проверка; дается задание на изготовление какой-нибудь детали здания, и. в зависимости от того, как он уложился в норму времени, и с каким качеством выполнил работу, ему присваивается тот или иной разряд.Продуманная организация труда в строительной бригаде, использование местных строительных материалов, внедрение рационализаторских предложений удешевляют строительство и помогают бригаде своевременно справляться с порученным ей делом.
Ю. Т И М О Ф Е Е В .

у- \

г : ■<

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Воскресенье, I I  апреля 1954 г . М  72 (9410) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

V- #

i •

из О П Ы Т А  Н А У Ч Н Ы Х  Д И С К У С С И Й

Д и с к у с с и я  п о  т е о р и и  д и а г н о з аДискуссия по книге профессора И. Н. Осипова и доцента П. В . Копнина (^Основные вопросы теории диагноза», проводившаяся в медицинском иисгитуте, началась еще в прошлом roiy. Прошла она в| горячих спорах, при высокой активности всех участников.Теория диагноза —  это большая и с.чожнал проблема, составляющая наименее изученный раздел клинической медицины.Книга профессора И. Н. Осипова и доцента П. В. Копнина —  клинициста и философа —  представляет собой опыт изучения диагностического процесса с позиций диалектического материализма. Авторы взяли на себя задачу исследовать лишь некоторые из разнообразных вопросов теории диагноза, но такие, которые являются наиболее важными и наименее изученными. Эти-то вопросы и подверглись, главным образом, обсуждению на дискуссии.Можно с  удовлетворением отметить, что дискуссия прошла на высоком теоретп- ческоы уровне, хотя и не всегда в хорошем, благожелательном полемическом стиле. Дискуссия показала, что в книге профессора И Н. Осипова и доцента П. В. Коппина содержится много правильных и ценных положений по ряду вопросов теории диагностического процесса. Прежде всего, заслуживает внимания сама по1становка вопроса о методологических основах диагноза. Далее, с  правильных позиций рассматривается вопрос о специфических и неспецифическпх симптомах болезни. Следует признать удачной главу об истории диагноза, в частности, показ значения русской медицинской школы, приоритет отечественных авторов. Выяснено значение для развития русской медицины работ Чернышевского, Герцена, Добролюбова. Удачна глава о гипотезе и аналогии.Наконец, в заслугу авторам можно поставить то, что ими впервые введено понятие о патогенетическом диагнозе, под которым они понимают строго конкретный, индивидуализированный диагноз, раскрывающий сущность данного заболевания у данного больного.С другой стороны, в результате дискуссии выяснилось, что некоторые положения, высказанные авторами книги, являются ошибочными, требуют пересмотра или более глубокой расшифровки и новых доказательств.Авторы преувеличивают значение формальной логики в развитии диагностического мышления. Между тем, формальная логика является условием необходимым, но недостаточным даже на первых этапах научного исследования. Эта переоцен

ка формальной логики проявляется особенно ярко при постановке вопроса «о двух этапах диагносцирования»: первом—  формально-логическом и втором —  диалектическом.Все выступавшие на дисжуссии, как врачи, таж и преподаватели общественных дисциплин, подчеркивали, что такого рода разделение является искусственным, неправильным.Согласно взглядам авторов книги, врач при установлении диагноза как бы повторяет весь исторический ход развития медицинской науки. Ясно, что это чересчур упрощенная схема. Отсюда вытекает искусственный разрыв диагноза на две стадии —  диагноз болезни и диагноз данного больного. Между тем, диалектический метод дает возможность фор.мировать представления и о болезни и о больном, пе разрывая и не расчленяя во времени эти две задачи.Надо отметить, что доводы авторов в пользу формальной логики для врачей неубедительны еще и потому, что ценный материал, а именно —  показ встречающихся во врачебной практике логических ошибок почти не дан.Наконец, авторы в ущерб делу привержены К абстрактным схемам, которые недостаточно подтверждены практикой.Цель прошедшей дискуссии состояла в том. чтобы привлечь внимание медицинской общественности к вопросам методологии клинического диагноза и , подвергнув эти вопросы углубленному обсуждению, помочь авторам найти правильное решение. Эту цель можно считать достигнутой.Несомненно, польза состоявшейся дис- кусспи состоит также в том, что она заставила наших клиницистов критически оценить свои взгляды на проблему диагноза. Стало ясно, что нужно покончить с поверхностным подходом к этой сложной проблеме и встать на путь ее строго научного изучения.Нельзя пройти мшгмо и того, что авторы чересчур болезненно реагирова.ти на критику в их адрес. Резкая и принципиальная критика лишь помогает выяснить спорные вопросы и покончить с ошибочными положениями. Только на основе широко развернутой критики может развиваться и двигаться вперед советская наука.Надо пожелать, чтобы глубокие, серьезно подготовленные дискуссии по крупным проблемам современной медицины стали постоянным методом в работе ученых Томского медицинского института.
Д . Г О Л Ь Д Б Е Р Г ,  

п роф ессор Т о м с к о го  м е д и ц и н с к о го  
и н с т и т у т а .

В Пышнино- Троицком 
районе

' (Письма читателей) 
П Р О Д А Ю Т  М О Л О К О  Г О С У Д А Р С Т В УКолхозы района, досрочно выполнившие план молокопоставок первого квартала, продали заготовительным организациям более 500 центнеров молока. Много молока продали государству колхозы имени Сталина, «Путь Октября», имени Хрущева и другие.

М . А Н Д Р Е Е В ,
т е х н о р у к  П ы ш к и н о -Т р о и ц к о г о  м асло

зав о д а .

Н О В Ы Е  М А Г А З И Н ЫВ поселках Комсомольском, Дощаной и Таежном построены новые магазины. Промтоварный магазин строится в селе Нышкино-Троицкое. Новый магазин будет открыт в поселке Узень.
С . Р Ы Ч К О В ,

п редседатель р а й о н н о й  п л а н о в о й  
к о м и с с и и .

К О Л Х О З Н И К И  П О К У П А Ю Т  С К О ТВ текущем году в районе намного увеличилось поголовье скота, находящегося в личном пользовании у колхозников. На- j пример, только колхозники сельхозартели имени Хрущева приобрели 10 коров.
Е В Т И Х Е Е В ,

з а м е с ти те л ь  у п о л н о м о ч е н н о го  М и н и с т е р 
с т в а  з а го т о в о к  п о  П ы ш к и  н о -Т р о и ц к о м у

р а й о н у .

ДенЬ учителяв  средней школе поселка Красный Яр. Кривошеинского района, проведен день учителя, на котором присутствовало свыше 60 учителей.Проведение кустового дня учителя совпало с пятидесятилетием педагогической деятельности старейшей учительницысредней школы Анфисы Дмитриевны Новоденской. Учителя, представители

районных организаций ц общественности тепло приветстьовали юбиляра.Собравшиеся прослушали доклады о международном положении и «Об авторитете учителя», в  заключение была проведена читательская конференция по книге А. С. Макаренко «Педагогическая поэма».Вечером силами учителей четырех школ был дан концерт.
На инкубаторных станциях областив  текущем году на инкубаторных стан- Пиях области будет заложено 600 тысяч яиц. 55 тысяч яиц от кур породы леггорн будет получено от совхозов Омской области. Колхозы нашей области уже дали

инкубаторным станциям заявки на покупку 300 тысяч цыплят.В Кривошеинском райоце в этом году начнет работать новая инкубаторная станция.
К О Р О Т К Оо  Педагоги и учащиеся старших классов Вогашовской школы Томского района прочитали среди сельского населения более 30 лекций и докладов на сельскохозяйственные темы.©  Зырянская районная контора «За- готживсырье» производственный план

первого квартала выполнила на 187 процентов. Многие охотники, как, например, ат. Розенбуш, Голбухгаков, Питоков и другие, дали по две сезонных нормы. К аж . i дый из них добыл по 15 лисиц и много других пушных зверей.

В промысловых артелях 
г .  Томска

Н О В А Я  П Р О Д У К Ц И ЯПромысловая артель имени 8 марта расширила ассортимент выпускаемых швейных, трикотажных и других изделий. Сейчас она стала выпускать вязаные хозяйственные сумки, трикотажные детские костюмы, дамские рисунчатые джемперы, рисунчатые свитеры.
В  А Р Т Е Л И  « К О Ж М Е Х »В этом году промысловая артель «Кож- мех» вдвое увеличивает выпуск кожаных шапок. Недавно освоена выработка искусственной замши (велюра) и разноцветной кожи. Разноцветной кожи выработано около 30 тысяч дециметров.Выпущена первая партия в 2 тысячи штук кожаных кепок для трактористов и шоферов. За год пх будет сделано 10 тысяч штук.

П О С Т Р О Е Н А  К О Н Д И Т Е Р С К А Я  П Е Ч ЬВ промысловой артели «Профинтерн» построена и сдана в эксплоатацию новая кондитерская печь. Она дает в сутки до 2 тонн продукции. С  пуском новой печи артель вдвое увеличила выпуск кондитерских изделий.
Радиофикация колхозовРасширяется сеть радиоузлов в колхозах Томской области. В текущем году в колхозах имени Сталина и «2-я пятилетка», Нышкино-Троицкого района, смонтированы два стоваттных радиоузла, установлено более 300 радиоточек. В Парбиг- ском районе радиофицированы колхоз имени Калинина и Высокоярская МТС.Сданы в эксплоатацию новые радиоузлы в колхозах «Путь Ленина», имени Молотова. имени Кирова, имени Андреева, Туганского района. Радиофицированы колхозы имени Чкалова, Кожевниковского района, «За коммунизм», Колпашевского района, имени Ленина, Верхне-Кетского района.За три месяца текущего года в районах области построено 15 новых радиоузлов. В 22 колхозах установлено свыше 1.800 радиоточек.
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Торговая база Томского облпотребсоюза подготовила к отправке в отдален

ные районы области почти на 20 миллионов рублей разных товаров. С  откры
тием навигации на первых пароходах будут отправлены: посуда, велосипеды 
мужские, дамские и детские, мотоциклы, спорттовары, обувь, сортовое и кро
вельное железо, грузовые автомашины, локомобили и т. д.

На снимке: заведующий складом Н . П. Юдинцев и упаковщица М . Ф . Пе
рова за подготовкой к отправке ручных швейных машин.

Фото Ф . Хитриневича.

Г О В О Р Я Т  М А С Т Е Р А  С О В Е Т С К О Й  1 0 Р Г 0 В Л И

Забота о покупателеВ октябре прошлого года Совет Министров СССР принял постановление «О мерах дальнейшего развития советской торговли», предусматривающее в ближайшие 2— 3 года обеспечить бесперебойную продажу всех необходимых населению товаров в каждом городе, в каждом сельском районе, значительно улучшить обслуживание покупателей. С  тех пор прошло полгода.Что же мы сделали, чтобы улучшить работу своего магазина?Наш магазин продуктовый. Рабочий день в нем начинается рано; в 7 часов 45 минут утра продавцы в белых колпачках и хорошо отутюженных халатах уже занимают свои рабочие места. Этому предшествует тщательная подготовка рабочего места. Казгдая смена до начала работы проверяет чистоту прилавков и витрин, выкладку товаров, цены на них, исправность весов. Чтобы не было перебоев в торговле ходовыми товарами, не создавались из.1ишние очереди, мы постоянно заботимся о четкой организации снабжения и равномерной подаче товаров.В 8 часов утра звонок оповещает о начале торговли, и первые покупатели заполняют зал. Выбирая продукты, многие покупатели не могут решить, какой и.э них предпочесть. На помощь приходит продавец. Если же какого-то продукта не окажется, продавец предлагает покупателю однородный товар, заменяющий тот, которого не имеется.Приходя в наш магазин, покупатель молгет не приносить с собой посуду. Для отпуска жидких продуктов у нас заготовлены стеклянные банки. Часть продуктов, чтобы ускорить отпуск покупателям, мы фасуем заблаговременно.Предусмотрено и другое. Допустим, покупатель приобрел у нас консервы, фруктовую воду, пиво или вино. Мы предлагаем ему и штопор.

Бывает, что покупатель не может унести все купленные продукты. Мы приходим ему на помощь; предоставляем покупателю транспорт и доставляем покупку по указанному адресу на дом.Мы стараемся всесторонне изучать спрос населения. Заметные результаты в этом дают конференции покупателей, «Книга спроса товаров». Группа покупателей, например, просила, чтобы сухой кисель был в большом ассортименте. Просьба эта была удовлетворена: вскоре в продаже, кроме ою квенного киселя, появился вишневый и яблочный. По другой заявке покупателей мы ввели в продажу, кроме льняного масла, еще подсолнечное и хлопковое.Один из существенных вопросов повышения культуры торговли —  это художественное оформление выставок находящихся в продаже товаров. Витрины оформляем сами. В них мы располагаем образцы всех имеющихся товаров. Наименование продукта и его цену пишем четко на ярлыках, отделку витрины разнообразим. Стремимся не допускать безвкусицы в отделке.Небольшой коллектив нашего отдела спаян крепкой производственной дружбой, мы упорно боремся за общий успех, за честь нашего магазина.У  нас в коллективе выросли такие продавцы, как тт. Банник.тва и Че- пурненко, пользующиеся уважением и покупателей и работников торговли. План товарооборота прошлого года наш отдел выполнил на 130 процентов. Слаженно, не снижая производственных показателей, трудимся мы и в этом году.Своей целью мы ставим дальнейшее совершенствование методов торговли, всемерное удовлетворение растущих потребностей советского потребителя.
А .  Ж Е Л Н О Р О В И Ч ,  

з а в е д ую щ а я  отделом м а га з и н а  №  1 
« Г о р п и щ е т о р г а » .Растет покупательная способность населенияЗырянский райпотребсоюз план товарооборота за первый квартал этого года перевыполнил на 835 тысяч рублей. Продано за это время товаров на 1 миллион 490 тысяч рублей больше, чем за первый квартал прошлого года. В социалистическом соревновании лучших показателей добились работники Зырянского сельпо (председатель правления тов. Екимов),

выполнившие п-дан товарооборота первого квар'гала на 115 процентов.В апреле, после снижения розничных цен на продовольственные и промышленные товары, еще более повысилась покупательная способность населения. Напри- 
Meip, товарооборот в райиаге в первые дни апреля утроился.

Письма в редакцию
Больше хороших 

лекцийВ Томском областном лектории читаются лекции на разнообразные темы, но не все они удовлетворяют запросы слушателей, Некоторые лекции чктаются скучно.Иногда лекции сопровождаютея показом диафильмов. Но демонстрируются диафильмы неудовлетворительно. Надписи в изображениям на экране, как правило, разобрать трудно.Художественные и научно-популярные фильмы, демонстрируемые после некоторых лекций, зачастую не соответствуют тематике этих лекций.
А .  Е В С Е Е В .

Навести порядок 
в ремесленном училиш^е 

Ns 5Мы учимся на шестимесячных курсах трактористов в ремесленном училище №  5. При наборе нам обещали создать все условия для учебы: дать обмундирование, поселить в благоустроенном общежитии и т. д. Общежитие нам предоставили, и обмундирование выдали неполностью.Не созданы соответствующие санитарные условия. В бане мы бываем нерегулярно. Постельное белье не меняется по 3— 4 недели, а у многих курсантов cob-i сем нет постельных принадлежностей. iПлою составлен распорядок дня. Допус* каются недостатки в организации пита-*
ПИЯ. IОбо всем этом мы не раз говорили ру-* ководптелям училища, во до сих пор по-* ложение не изменилось.

В. К Р У Т И К О В ,  с. Б У Р К О В ,  Е .  К И З И -  
Ч Е Н К О ,  В .  М А К А Р О В  и д р у ги е  

—  в с е го  3 6  п о д п и с е й .

Заботиться 
об  интернатахв  Александровском районе почти прХ каждой семилетней и средней школе есть интернат. Воспитатели интернатов выполняют но менее ответственную и важную работу, чем педагоги. Однако многие воспитатели не знают методики работы о учащимися, не проходят специальной подготовки, хотя в летнее время облоно и oi^ ластной институт усовершенствования учителей могли бы организовать для них курсы или семинары. Кадры воспитателей постоянно меняются. В Александровском районе нет интерната, где бы часть воспитателей не менялась ежегодно. Это плохо отражается на работе с  детьми.Во многих интернатах нет необходшин го оборудования.

В .  К О Л О Т О В К И Н 4

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й„Недопустимаямедлительность^Под таким заголовком в ihS 45 «Красно» го Знамени» была опубликована корреспонденция, в которой сообщалось, что в  Асиновском районе торговля ведется все еще плохо. Асиновский райпотребсоюз не ведет подготовки к строительству новых магазинов. В ряде населенных пунктов Асиновского района бывают перебои в торговле керосином, спичками, солью ц другими товарами повседневного спроса.Как сообщил редакции облпотребсоюз, сейчас принимаются меры для устранения указанных недостатков. В настоящее время вывозка леса для строительства магазинов и хранилищ организована. Устранены недостатки в торговле товарами повседневного спроса. Принимаются и другие меры по улучшению торговли.

Международный обзор

■у i ^

США противодействуют 
мирному урегулированию 

в Индо-китае
в  последнее время дипломатические 

и военные круги Соединенных Штатов 
заметно усилили кампанию за расши
рение войны в Индо-Китае. Эта кампа
ния, как отмечает французская газета 
«Комба», предпринята с тем, чтобы 
«заставить американскую обществен
ность согласиться с прямым вмеша
тельством С Ш А  в индо-китайский кон
фликт». Вашингтонский корреспондент 
агентства Рейтер обращает внимание 
на особую активность государственного 
секретаря Даллеса, который подготав
ливает такое вмешательство «серией 
речей и заявлений».

29 марта Даллес выступил с речью 
В НЬЮ Йоркском клубе иностранной пе
чати. Стремясь оправдать американское 
вмешательство в войну в Индо-Китае, 
он призвал к «объединенным дейст
виям» против вьетнамского народа. 
5 апреля на заседании комиссии по 
иностранным делам палаты представи
телей Даллес вновь заявил о необходи
мости «объединенных действий».

Такого рода заявления вызваны 
прежде всего тем, что правящие аме
риканские круги не верят в способ
ность и желание Франции продолжать 
войну в Индо-Китае. «Почти ни для 
кого не секрет, — пишет газета «Кри
счен сайенс монитор», — что амери
канские военные стратеги уже давно 
рассматривают различные планы заме
ны французского командования в Индо
китае. И вновь появились признаки 
того, что сейчас разрабатываются пла
ны, которые дали бы возможность про
должать войну в Индо-Китае в том 
случае, если бы французского коман
дования там не было. Это может при
нять форму попыток интернационализа
ции конфликта через посредство Орга
низации Объединенных Наций или пу

тем создания какой-либо группировки 
заинтересованных стран».

Газета «Нью-Йорк геральд трибюн» 
подчеркивает, что цель выступлений 
Даллеса — «обуздать, стабилизировать, 
удержать в послушании и под контро
лем силы, грозившие выйти из пови
новения». Во Франции, констатирует 
газета, «имеются группы, которые, по- 
видимому, хотят установления мира в 
Индо-Китае любой ценой. В С Ш А  име
ются группы, готовые сорвать Женев
ское совещание еще до его начала».

Мощное движение во Франции за 
мирное урегулирование индо-китайской 
проблемы вызывает сильное беспокой
ство в Вашингтоне. Правящие . круги 
С Ш А  опасаются, что Женевское с'ове- 
щание может привести к умиротворе
нию в Индо-Китае. В этой связи умест
но напомнить недавнее сообщение ва
шингтонского корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс Вильсона, который пря 
МО заявлял, что задача С Ш А  на з4(е- 
невском совещании — «помешать Фран
ции договориться о мире в Индо-Ки 
тае».

Вместе с тем, в Вашингтоне выража
ют опасение, что поражение француз
ских войск в Индо-Китае может ослон!- 
нить создание «европейской армии». 
Касаясь боев в районе Диен-Биен-Фу, 
газета «Нью-Йорк тайме» пишет, что 
возможная потеря французами этой 
крепости еще более отдалила бы дости
жение «главной цели правительства 
С Ш А  в Западной Европе в настоящее 
время — ратификацию французами до-, 
говора о европейском оборонительном 
сообществе».

Факты говорят о том, что агрессив
ные американские круги заинтересова- 

I ны не в прекращении войны в Индо- 
' Китае, а в ее расширении. В связи с 
этим американская пропаганда уже 
сейчас пытается обречь Женевское со
вещание на неудачу. «Французы, — 
пишет английская газета «Манчестер 
гардиан», —  ждут Женевского совеща
ния с надеждой, американцы »г- с опа

сением». Опасения С Ш А  ' объясняются 
тем, что в Женеве могут быть найдены 
пути мирного разрешения индо-китай
ской проблемы, в чем кровно заинтере
сованы не только французы, но и все 
народы Азии, а также других стран.

Народы азиатского континента при
стально следят за маневрами С Ш А , на
правленными на разжигание войны в 
Индо-Китае. «В  то время, когда азиат
ские страны с большим нетерпением 
ждут дня окончания войны в Индо-Ки- 
тае, — пишет индийская газета «Дейли 
телеграф», — им, к несчастью, прихо
дится быть свидетелями поддержки 
Соединенными Штатами французских 
войск в Индо-Китае деньгами и ору
жием».

Миллионы людей в Индии, Индоне
зии, Пакистане и других странах этой 
части мира властно требуют прекраще
ния американского вмешательства в 
индо-китайские дела. Они возлагают 
большие надежды на Женевское сове
щание и ждут от него таких решений, 
которые привели бы к установлению в 
Азии прочного и длительного мира.

Призывы официальных представите
лей С Ш А  к «объединенным действиям» 
против вьетнамского народа вызывают 
резкое осуждение в самых широких 
слоях международной общественности.

Французский народ 
отвергает договор 

о „европейской армии“
с  калСдым днем во Франции нара

стает движение против ратификации до
говора о «европейской армии». Попыт
ки С Ш А  оказать нажим на француз
ский парламент с целью ускорить рати
фикацию наталкиваются на сильное со
противление значительной части депу
татов. Еще более велико сопротивление 
за пределами парламента — в широких 
народных массах Франции.

Как известно, правительство Ланьеля 
не раз высказывалось в пользу созда
ния «европейского оборонительного со
общества» и предпринимало шаги к ра
тификации парижского договора. Одна
ко до сих пор в Национальном собра

нии даже не установлена дата обсужде
ния этого вопроса. Причина такой вы
нужденной затяжки ясна: французский 
народ не хочет подвергать опасности 
национальный суверенитет своей стра
ны и быть орудием чуждых ему гште- 
ресов.

Недавно премьер Ланьель и министр 
обороны Плевей получили новый на
глядный урок того, как в народе отно
сятся к идее создания «европейского 
оборонительного сообщества» и «евро
пейской армии». В Париже во время 
манифестации в память павших в войне 
в Индо-Китае оба государственных дея
теля были настолько враждебно встре
чены собравшимися, что им пришлось 
буквально бежать с места происшест
вия. Их провожали возгласами; «В от- 
ставк-у1», «Долой европейское оборони
тельное сообщество!».

Весьма показательно в этой связи и 
нашумевшее во Франции «дело Ж уэ- 
на». Выступая в г. Осер, маршал Жуэн  
осудил договор о «европейской армии» 
и указал, какими опасными последст
виями он чреват для будущего Фран
ции. В ответ на это правительство 
Ланьеля немедленно освободило Жуэна 
от выполняемых им обязанностей в 
высших военных органах страны. Эти, 
санкции вызвали массовые протесты, 
свидетельствующие о том, что политика 
французского правительства в вопросе 
о «европейской армии» не находит под
держки в стране.

Ж уэн — не единственный француз
ский военный, поднявший голос против 
«европейского оборонительного сообще
ства» и «европейской армии». На днях 
с аналогичным протестом выступила це
лая группа генералов, в том числе Ту
зе де Вижье, Пешо, Трикон-Дюма, Ан
туан и другие. В письме на имя депу
татов парламента они заявили, что 
«ратификация договора (о «европей
ском оборонительном сообществе» —  
Д . Б.) означала бы преступление про
тив родины».

Несмотря на это, определенные кру
ги Франции не прекращают своих оо- 
пыток добиться ратификации паринсоко- 
го договора. Ратификации добивается, 
в  частности, руководящая верхушка

партии католиков М Р П  («народно-рео- 
публннанское движение»). Заместитель 
председателя парламентской группы 
этой партии Робер Више выступил не
давно с заявлением, в котором угро
жал, что если правительство не будет 
добиваться ускорения открытия парла
ментских дебатов по вопросу о «евро
пейской армии», то назначенный на 27 
мая съезд партии потребует выхода 
своих министров из состава правитель
ства.

Такую же позицию занимает руковод
ство социалистической партии. Готовясь 
к чрезвычайному съезду партии, ее ли
деры откровенно заявляют, что съезд 
должен не только одобрить принципы 
создания «европейской армии», но и 
обязать депутатов-социалистов голосо
вать за ратификацию парижского до
говора. Однако многие социалисты ре
шительно возражают против этого. 
Группа видных деятелей социалистиче
ской партии во главе с Жюлем Моком 
и Даниэлем Мейером издала брошюру, 
в которой выступает против попыток 
руководства навязать депутатам Нацио
нального собрания — социалистам «дис
циплину голосования» при решении во
проса о «европейской армии». Брошю
ру подписали 59 из 105 депутатов-со
циалистов. Недавно состоялось заседа
ние комиссии иностранных дел Нацио
нального собрания, на котором обсуж
дался законопроект о ратификации ука
занного договора. Комиссия не могла 
притти к какому-либо определенному 
решению, так как большинство ее чле
нов высказало отрицательное отноше
ние к плану создания «европейской ар
мии».

В самых широких слоях французской 
общественности растет убеждение в 
том, что «европейская армия» — пря
мая угроза безопасности Франции. Со
противление парижскому договору ста
новится все более мощным и массовым.

В интересах сохранения 
мира

В первых числах апреля в Токио 
происходили заседания всемирной кон

ференции пацифистов, созванное по 
инициативе буддийской 'организации 
Японии. В работе конференции приня
ли участие около 200 представителей 
религиозных кругов 18 стран.

Делегация буддийской ассоциаций 
Китайской Народной Республики не 
смогла прибыть в Токио, так как япон
ские власти отказали ей в визах. В по
слании, адресованном конференции, ки
тайские буддисты писали: «Долг всех 
миролюбивых людей работать в интере
сах сохранения мира в Азии и успеш
ного созыва Женевского совещания, 
Мы надеемся, что все миролюбивые 
люди Японии и ваша конференция под
держат это».

Участники заседаний конференции в 
Токио обсудили вопросы, связанные о 
борьбой за мир и безопасность народов. 
В  принятой резолюции они потребовали 
мирного урегулирования в Корее и Ин- 
до-Китае, решительно высказались про
тив применения атомного оружия и за
явили о своей готовности сотрудничать 
в интересах обеспечения мира во всем 
мире.

Учитывая большой интерес японской 
общественности к работе конференции, 
ее участники решили продолжать свои 
заседания в других городах Японии. 
Конференция продлится до 22 апреля и 
по окончании направит свои требования 
Женевскому совещанию.

Созыв всемирной конференции паци
фистов наглядно свидетельствует о том. 
что в могучее движение за ослабление 
международной напряженности, за со
хранение и укрепление мира вливаются 
новые миллионы людей различных 
взглядов и убеждений.

Огромное значение для дальнейшего 
развертывания движения за мир имеют 
недавние решения Бюро Всемирного Со
вета Мира. Эти решения мобилизуют 
сторонников мира на борьбу против 
происков агрессивных сил, за мирное 
урегулирование всех международных 
проблем, за демократическое сотрудник 
яество народов.

Д. БОЧА’'ОВ,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 11 апреля 1954 г. J»6 72 (9410)
Посещение шов. А. И. Микояном президиума 

Народной палаты Г Д РБ Е Р Л Ш , 8 апреля. (ТАСС). Член Президиума Центрального Комитета КПСС, заместитель Председателя (Совета Министров СССР тов. А. И. Микоян и члены делегации КПСС на IV съезде СЕПГ в сопровождении посла СССР тов. В. С . Семенова посетили вчера президиум Народной палаты Германской Демократической Рее- нублики.Председатель Народной палаты Иоганнес Дикман от имени президиума палаты сердечно приветствовал гостей и рассказал 
Им о составе и работе этого верховного народного представительства, подчеркнув, что его деятельность нризменно направлена на осуществление национальных задач всего немецкого народа и на укрепление германо-советской дружбы., ,  В беседе с Иоганнесом Дикманом А . И. Микоян отметил большое значение деятельности Народной палаты для демо-

; кратического и мирного развития Германия. В связи с этим А. И. Микоян особенно подчеркнул демократический характер созданного по воле народа и исполняющего его волю верховного представительства Германской Демократической Респуб.тики и пожелал ему дальнейших успехов в его работе.В конце беседы Иоганнес Дикман подчеркнул, что Народная палата сознает всю ответственность, которая лежит на ней в связи с недавним заяв.тениен Советского правительства об отношениях между Советским Союзом и Германской Демократической Республикой и выразил сердечную благодарность правительству Советского Союза за постоянно оказываемую республике помощь.Беседа протекала в теплой, дружеской атмосфере.
РАСШИРЕНИЕ ТОРГОВЫХ СВЯЗЕЙ М ЕЖ Д У МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНОЙ 

РЕСПУБЛИКОЙ И КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКОЙУЛАН-БАТОР, 8 апреля. (ТАСС). Как сообщает газета «Унэн», 7 апреля в Улан-Баторе был поашгсан протокол о взаимных поставках товаров на 1*954 год Между Монгольской Народной Республикой и Китайской Народной Республикой. 1роглашенше предусматривает дальнейшее увеличение взаимных поставок товаров.Согласно подписанному протоколу, МНР будет поставлять в Еитайскую На

родную Республику лошадей, пушнину и продукты животноводства, а ЕНР будет поставлять в МНР шелковые ткани, изделия из кожи, сухие и свежие фрукты и другие това1)Ы.По случаю подписания протокола заместитель премьер-министра Монгольской Народной Республики Лубсан устроил прием в честь китайской торговой делегации.
Развитие текстильной промышленности е КитаеПЕКИН, 9 апреля. (ТАСС). В целях удовлетвореиия возросших потребностей населения в хлопчатобумажных тканях правительство народного Китая всемерно развивает текстильную промышленность. Масштабы строительства новых текстильных фабрик непрерывно расширяются. В настоящее время новые предприятия текстильной промышленности строятся в Пекине. Чжэнчжоу, Сиани. Сянтане, Наяь- яане.Как сообщает газета «Гунжеяьжнбао», 

в провинции Хэбэй, основном хлопководческом районе Китая, в городе Шицзя- .чжуане началось строительство трех но

вых и расширение двух действующих текстильных фабрик. После заиершекпл этих работ, указывает газета, производственная мощность текстильных предприятий провинции Хэбэй возрастет втрое. Строительство новых текстильных предприятий в центре хлопководческого района страны устранит необходимость перевозки сырья для обработки на предприятия Ш анхая. Циндао и Тяньцзиня, что ежегодно даст стране большую экономию средств, достаточных для постройки одной крупной текстильной фабрики на 100.000 веретен и 2 .000 ткацких станков.
З а к о н ч и л а с ь  ч р е з в ы ч а й н а я  с е с с и я  Н а р о д н о г о  

с о б р а н и я  Б о л г а р и иСОФИЯ, 9 апреля. (ТАСС). Сегодня закончилась чрезвычайная сессия Народ- ш го  собрания Болгарии. Сессия едино душно одобрила предложенный правительством государственный план развития народного хозяйства на 1954 год.
Соглашение о торговле и платежах между 

Румынией и ТурциейБ У ХА РЕСТ , 8 апреля. (ТАСС). Сооб- Юается о заключении соглашения о торговле и платежах между Румынской Народной Республикой и Турцией.По соглашению Турция будет поставл ю  Румынии рыбу, маслины, цитрусовые, рис, хлопок,- кожи, дубители и дру

гие товары.Румынская Народная Республика будет вывозить в Турцию тракторы и сельскохозяйственные машины, промышленное оборудование, станки, химика.1ии, нефтепродукты, бумагу, цемент, оконное стекло и т . 1.
Сессия комитета национальпого объединенного 

фронта ВъетшшаШ АН ХАЙ . 9 апреля. (ТА(Х!). По сообщению вьетнамского информационного агентства, недавно происходила сессия комитета национального объединенного фронта Вьетнама. На сессии обсуждалось международное и внутреннее положение страны, были подведены итога деятельности фронта в течение первых месяцев зтого года и  принята программа па бу

дущее. Комитет в специальном коммюнике одобрил И поддержал решение министров иностранных дел четырех держав о созыве совещания в Женеве с  участием Китайской Народной Республики. Комитет выразил решительный протест против усиливающегося вмешательства СШ А в войну в Индо-Китзе.Заявление министра иностранных дел ЕгиптаПАРИЖ . 9 апреля. (ТАСС). Агентство Франс Upecc. ссылаясь на каирское радио. передало заявление министра иностранных дел Египта Фавзи. в котором говорится. что «египетский народ н правительство Египта решительно выступа-
Т Е А Т Р

Областной драматическяй театр 
вмени В. П . Чкалова

11 апреля днем — «Не называя фа
милий»,

вечером —  «Не называя фамилий».
13 апреля —  «Стрекоза».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

Н И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 11

апреля — «Судьба iyiapniua». Сеансы: 
0-40. П -3 5 , 1-30, 3-25, 5-20. 7 20.е-20, 11-10.

12 апреля —  «Ночь в Венеции». Се
ансы: 11-30, 1-10. 2 50, 4-40. 6-15, 
7-50. 9-30, 11.

Кинотеатр имени И . Черных. 11 ап
реля. Большой зал, днем — «Садко*. 
Сеансы: П .  1, вечером — «Депутат 
Балтики» Сеансы: 3, 5. 7, 9, 11.

Малый зал — «Странный брав». С е 
ансы. 11-30, 1-30. 3-30, 5-30. 7-30. 
9-30. 11-20.

Дому отдыха облпромстрахсовета на 
■ Басандайке требуются на сезон культ

массовик, баянист, сестра-хозяйка, по
вар, счетовод-кассир, пекарь, официант
ки, уборщицы.

Принятые обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: поселок Басандайка, те
лефон 24-46 к директору.

Томской фармацевтической школе 
требуются: секретарь-машинистка в пре
подаватель русского языка и литера
туры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 36. 2 — 1

ют за запрещение атомного оружия».Фавзи указал, что Египет будет продолжать свои усилия в рамках Организации Объединенных Наций, направленные на окончательное запрещение атомного оружия.
Томская областная контора «Кино- 

прокат» с 12 апреля выпускает на эк
раны города новый цветной художест
венный фильм

\
Производство киностудии Венфильм. 

1953 год.

Заявление комитета по вопросам 
единства ГерманииБЕРЛИН, 9 апреля. (ТАСС). Берлинские газеты опубликовали сегодня заявление комитета по вопросам единства Германии, в котором говорится:Аденауэр и западногерманский бундестаг опубликовали заявление, в котором они отрицают, что Германская Демократическая Республика стала суверенной. Они утверждают, что органы федеральной республики выступают от имени всей Германии.Между тем известно, что в 1948 году Германия была расколота в экономическом отношении в результате сепаратной денежной реформы, а в 1949 году —  в политическом отношении в результате создания боннского сепаратного государства. Этот раскол был углублен многочисленными мероприятиями правительств США и Аденауэра, имевшими целью воспрепятствовать торговле между Востоком и Западом, культурному обмену и т. д. Во время Берлинского совещания министров иностранных дел Аденауэр настаивал на том, чтобы немцам Запада и Востока Германии было отказано в праве высказать на этом совещании свою точку зрения.Как могут западногерманские органы выдавать себя за органы всей Германии, если они, находясь в полной зависимости от оккупационных держав, не могут самостоятельно принимать решений даже по своим собственным внутренним вопросам. Западная Германия является не только страной, оккупированной иностранными войсками, но она подчиняется еще оккупационному статуту, который предоставляет оккупационным державам неограниченные полномочия. Подписанный боннским правительством «общий договор» устанавливает, что верховная власть принадлежит оккупационным державам.Напротив, Германская Демократическая Республика является гермаиекпм государством, которое теперь вполне свободно решать свои внутренние и внешние дела и служит исключительно интересам немецкого народа.В Германской Демократической Республике органы власти избраны демократическим путем. Рабочий класс, составляющий большинство общества, широко представлен в правительстве и административных органах ГДР, в то время как в западногерманском правительстве он вообще не представлен. Правительственные органы Германской Демокрагической Республики работают под постоянным

контролем народа, и многие десятки тысяч трудящихся принимают непосредственное участие в государственной деятельности.Как можно говорить о демократическом строе в Западной Германии, если выборы проходили там под нажимом со стороны иностранных оккупантов, владельцев банков, крупных промышленников и земельных собственников, со стороны фашистских и милитаристских организации, при нарушении всех демократических принципов? Как можно говорить о демократии, если аденауэровское правительство самым тесным образом связано со старыми реакционными силами, которые проложили Гитлеру путь к власти и были его опорой?В качестве суверенного государства, которое в своих действиях исходит только из интересов немецкой нации. Германская Демократическая Республика проводит ясную политику мира и взаимопонимания. В вышеназванном заявлении Бонна нет ни одного слова о требовании заключения мирного договора, ни одного слова о требовании вывода оккупационных войск, ни одного слова о конкретном пути к сближению Западной и Восточной Германии и о воссоединении Германии на мирной и демократической основе, тогда как правительство Германской Демократической Республики неустанно выступает за создание единой и миролюбивой Германии. Оно неуклонно идет по пути достижения соглашения между немцами, по пути демократии II мира, твердо веря, что весь немецкий народ добьется своего полного суверенитета.Вамерение правительств западных держав заключается в том чтобы с помощью военного пакта о «европейском оборонительном сообществе» навсегда похоронить суверенитет Западной Германии и сделать невозможным мирное воссоединение Гер- ланип. Поэто.му необходимо обеспечить свободу действий населения также в Западной Германии. Немцы всех частей нашего отечества должны действовать теперь самостоятельно, чтобы достичь соглашения и воссоединения Германии в условиях мира и демократии. Поэтому суверенитет Германской Демократической Республики является новым шагом вперед по пути, который приведет немцев за один стол.Заявление подписал Ганс Лох, заместитель премьер-министра ГДР и председатель комитета по вопросам единства Германии.
Удвоить усилия по сплочению знтииноериалистических 

сил стран Ближнего и Среднего Востока
З а я в л е н и е  л и в а н с к и х  и  с и р и й с к и х  ч л е н о в  и с п о л н и т е л ь н о г о  

к о м и т е т а  к о н ф е р е н ц и и  в  з а щ и т у  п р а в  н а р о д о в  Б л и ж н е г о  
и  С р е д н е г о  В о с т о к аБЕЙ РУТ, 9 апреля. (ТАСС). На днях в Дамаске состоялось совместное заседа.чие ливанских и сирийских членов исполнительного комитета конференции в защиту прав народов Ближнего и Среднего Востока, проходившей в декабре прошлого года Б Бейруте.На заседании был принят манифест, в котором указывается, что решения конференции в защиту прав народов Ближье- го и Среднего Востока нашли широкий ст- клик и пользуются поддержкой всех патриотических сил.Однако, говорится в манифесте, стремления Англии в СШ А осуществить проекты создания военных союзов на Ближнем

и Среднем Востоке с целью подавления патриотического движения в этих странах укрепляют наше убеждение в неотложной необходимости удвоить усилия по сплочению всех антиимпериалистических элементов в борьбе за интересы народов Ближнего и Среднего Востока.В манифесте осуждаются действия ливанских властей, подавивших недавнее выступление студентов в Бейруте, которые стремились «выразить негодование по поводу создания турецко-пакистанского союза и усилий, направленных на вовлечение Ирака в этот союз, а также по поводу проекта двустороннего соглашения между СШ А в Ливаном».
Австралийская общественность требует запрещения

атомного оружияСИДНЕЙ, 9 апреля. (ТАСС). Вчера в профессор международного тграва Сидней- городской ратуше Сиднея состоялся ми- ского универеитетз Джулиус Стоун, про- тинг под лозунгом «запретить атомное феосор морали и политической филосо- оружие». На митинге присутствовало фш1 Сиднейского университета Стаут и около 4 тысяч человек. Видный ученый другие заявили о необходимости залре- —  атомник профессор Маркус Олифант, тить атомное оружие.

Томскому горпищекомбинату требует
ся плановик.

Обращаться: г. Томск, улица Белин- 
скего. 58. 2 — 2

Томской областной торговой базе 
Главобувьторга требуются: старшие 
бракеры и бракеры отдельно по рези
новой обуви, по валяной обуви, по ко
жаной обуви.

Обращаться: гор. Томск. Набережная 
реки Ушайки, 18. 2 — 1

Срочно требуется бухгалтер на само
стоятельный баланс.

Обращаться: проспект им. Фрунзе, 14, 
1-й этаж, телефон 26-68, контора «Ав- 
тотэк». 2 — 1

О Т Д Е Л Е Н И Е  З А О Ч Н О Г О  О Б У Ч Е Н И Я  
Т О М С К О Г О  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К О Г О  У Ч И Л И Щ А

объявляет набор учащихся на 1954— 55 учебный год.
На заочное обучение принимаются учителя начальных классов, воспи

татели детских домов, старшие пионервожатые и преподаватели физиче
ского воспитания семилетних школ, которые не имеют специального сред
него педагогического образования.

Срок обучения 4 года.
При заочном отделении имеются специальные группы с двухгодичным 

сроком обучения для учителей, имеющих общее среднее образование.
Условия приема на общих основаниях. Поступающие в группу с двух

годичным обучением подвергаются вступительным экзаменам в объеме 
программы средней школы: по русскому языку и литературе устно и 
письменно (сочинение), по математике устно и пигыирннр я нстопии 
С С С Р .

Лица, окончившие среднюю школу не ранее трех последних лет, от 
экзаменов освобождаются.

Документы принимаются с 15 апреля по 1 июня 1954 года. Прием
ные эк.эамены будут проводиться с 1 июня по 15 июня.

Документы направлять по адресу: г. Томск, ул. Крылова, 12, заочное 
отделение педучилища.

Заочное отделение Хомского педучилища.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 21 апреля, в 7 часов вечера, в актовом зале, на ученом совете 
института состоится

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

доцентом Томского медицинского института Н . П. Владимировым на 
тему: «Лечение хронического остеомиэлита, тромбофлебита и некоторых 
других гнойных заболеваний ионтофорезом с пенициллином по методу 
автора», представленной на соискание ученой степени доктора медицин
ских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор К . Н. Зиверт, профессор 
доктор А . А . Ковалевский, профессор К. Н . Черепнин.

С  диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Новые факты нарушения американцами соглашения о перемирии в Корее

Артели «Керамик» требуются на по
стоянную работу: инженер-технолог, 
энергетик завода, мастера кирпичного 
производства, электромонтеры и разно
рабочие. Жилой площадью обеспечива
ются.

Обращаться: ст. Томск-II, Иркутский 
тракт, правление артели «Керамик».3 — 3

Требуются; шоферы с выездом на 
работы и машинистка.

Обращаться, г. Томск, Татарская ули
ца, 16, в отдел кадров. 3 — 2

Требуются инженеры: механики-кон
структоры, электромеханики, радиофизи
ки.

Обращаться по адресу; гор. Томск.

ПЕКИН, 9 апреля. (ТАСС). Корреспон- i дент агентства Синьхуа передал из Еэсо- 1 на: IКак уже сообщалось, 7 апреля генерал- лейтенант Ли Сан Чо заявил протест американской стороне по поводу последних нарушений соглашения о перемирии.Б этом протесте генерал Ли Сан Чо перечислил лишь три последних инцидента, имевших место с 1 по 5 апреля. Однако многочисленные преступные акты совершались постоянно. За 9 месяцев после подписания соглашения о перемирии американские военные самолеты 232 раза пересекли военную демаркационную линию. Кроме того, американская сторона шесть раз обстреливала корейско-китайскую часть демилитаризованной зоны, и ее военнослужащие 11 раз переходили военную демаркационную линию.В марте количество нарушений соглашения о перемирии американской стороной увеличилось. 5 марта шесть военнослужащих американской стороны вторглись на корейско-китайскую часть деми

литаризованной зоны у Бэчхони (вблизи Паньмыньчжоня) и напали на гражданскую полицию. 13 марта трое военнослужащих американской стороны проникли в район, расположенный северо-западнее Ыуньдунни. 14 марта группа военнослужащих американской стороны в составе 13 человек высадилась с  моря в Уе Ионпэ (западное побережье) и проникла на территорию корейско-китайской стороны. Эта группа напала на местных жителей и ранила одного из них.Кроме того, американская сторона нарушила соглашение по вопросу о военнопленных и незаконно ввозила в Южную Корею военные силы и вооружение. Одним словом, американцы нарушили все основные положения соглашения о перемирии.По мере приближения Женевского совещания, говорится в сообщении агентства Синьхуа, американская сторона, не считаясь с мировой общественностью, которая требует мирного урегулирования корейского вопроса, совершает все новые и новые нарушения.
Провал провокационной затеи Ли Сын ЖанаДЕЛИ, 10 апреля. (ТАСС). Как сообщают таиландские газеты, правительство Таиланда направило Ли Сын Ману ноту, в которой сообщает о том, что Таиланд не примет участия в планировавшейся так называемой «антикоммунистической конференции» в Сеуле. Газеты расценивают это решение правительства Таиланда как «доследний сокрушительный

удар» по планам созыва конференции в Сеуле, которая замышлялась как «контрмера против Женевского совещания».Б печати отмечается, что теперь, пов« ле отказа Таиланда от участия в конференции. ее участниками остаются лишь ее организаторы —  лисынмановцы и гоминдановцы.К  су д у  над М осадды комТЕГЕРАН, 9 апреля. (ТАСС). Вчера состоялось первое заседание в военном суде второй инстанции, который рассматривает апелляцию по делу бывшего премьер-министра Ирана Мосаддыка и бывшего начальника генерального штаба иранской армии генерала Рияхи.На этом заседании Мосаддык вновь заявил, что он попрежнему считает себя

премьер-министром и поэтому военный суд неправомочен рассматривать его дело, так же как неправомочен выступать в качестве обвинителя по этому делу и бригадный генерал Азмуде, находившийся у него в подчинении.Мосаддык потребовал передачи его де« ла в высший гражданский суд.- □  □  □ -Матч на первенство мира по шахматам8 апреля в Концертном зале имени П. И . Чайковского состоялась одиннадцатая партия на первенство мира по шахматам. Белыми играл Смыслов.После двадцати трех ходов наличие разноцветных слонов казалось предопределяло мирный исход борьбы. Однако Смыслов уклонился от дальнейших упрощений и избрал стратегически правильный план действий. Используя сильное положение короля в центре доски, он начал операции на ферзевом фланге, стремясь уничтожить слабые неприятельские пешки. Очевидно, Ботвинник защищался не лучшим образом, и к моменту перерыва Смыслову удалось добиться преимущества. V  него имеются две лишние пешки, что дает ему шансы на выигрыш.

Доигрывание одиннадцатой матча состоится девятого апреля. партии
Как сообщалось, одиннадцатая партия шахматного матча на первенство мира после 40 ходов была отложена с большим материал! ным преимуществом у Смыслов ва, игравшего белыми. Анализ розицин показал, что у черных нет удовлетворительной защиты против угрозы движения неприятельских пешек в ферзи.9 апреля днем, не возобновляя игры, Ботвинник признал себя побежденным в этой партии.Таким образом, счет матча стал 6 :5  в пользу Смыслова. (ТАСС).

На первенство страны по футболуДАРЬЕОВ. 9 апреля. (ТАСЮ). Сегодня здесь состоялось очередное состязание на первенство страны по футболу между командами класса « А » . Встретились «Ди
намо» (Москва) и «Локомотив» (Харьков).Игра закончилась вничью со счетом
0 :0.--------□ □ □ 'Извещения

11 апреля в планетарии состоятся 
лекции: в 1 час дня — «Возможны ли 
межпланетные путешествия?». Читает 
кандидат физико-математических наук 
Е. Д. Томилов. В 3 часа дня — «Совре

менное представление о строении все
ленной». Читает В. И . Анжина.

12 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 
ученых состоится лекция на тему: «Ма
териальность мира и закономерность его 
развития». Читает кандидат философ
ских наук М. А . Бабушкина.

Р е д а к т о р  В .  А  К У З Ь М И Ч Е В .

Подсобному хозяйству треста столо
вых требуются для работы в районе: 
бухгалтер, плотники и разнорабочие.

Обращаться: гор. Томск, проспект им. 
Фрунзе, район ГЭ С-2 . 2 — 2

К  С В Е Д Е Н И Ю  Л Е Ч Е Б Н Ы Х  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  
И  Л Е Ч А Щ И Х  В Р А Ч Е Й

Медицинской промышленностью Министерства здравоохранения С С С Р  
выпускаются в достаточном количестве новые высокоэффективные лекар
ственные препараты:

Альбомицин — активный антибиотик, стерильно расфасован в флако
нах, содержащих 1— 3 млн. ЕД . Применяется для лечения детей на пер
вом голу жизни:

а) при-пневмонии различной этиологии,
б) пневмонии, не поддающейся лечению пенициллином,
в) при осложнениях, вызванных дизентерией,
г) при различных септических состояниях. Применяется также при ле- 

. чении пневмонии различной этиологии у взрослых.
Триметин. Применяется при малых формах эпилепсии, главным обра

зом у детей. Оказывает также лечебное действие при психических и вазо
вегетативных эквивалентах.

Уросульфан. Применяется при циститах, пиэлитах, цйстопиэлитах, пио- 
элонефритах, инфицированных гидронефрозах и других инфекциях мо
чевых путей.

Фурациллин. Оказывает сильное действие на аэробную инфекцию. 
Активен при лечеиии длительно незаживающих ран, остеомиэлитоз, ране
ний суставов, эмпиэм. флегмонов, гнойных дерматитов, в оторино-ларинго- 
логической, офталтологической. дерматологической и стоматологической 
практике.

Применяется наружно.
Альбомицин, уросульфан, трнметиа и фурациллин отпускаются только 

по рецептам врачей.
В случае отсутствия указанных препаратов на местах требуйте их в 

соответствующих областных и республиканских аптекоуправлениях, а при 
отсутствии у последних ставьте в известность контору «Химфармсбыта» 
Главного аптечного управления Министерства здравоохранения С С С Р  по 
адресу; Москва, 21, Большой Чудов пер., 8.

переулок Макушина, 7.

Томскому гормолзаводу требуются: 
главный бухгалтер, инженер или тех- 

5 — 2 ник-строитель. 2 — 2

Гр-н Шворнев Николай Акимович, 
проживающий в г. Томске, улица Вой
кова, 49. квартира 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Швор
невой Тамарой Георгиевной, проживаю
щей в г. Томске, Дербушевский пе
реулок. 20. квартира 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Кинозерова Нина Дмитриевна, 
проживающая в г. Томске, улица Баку
нина, 15, квартира 2, возбуждает дело 
о расторжении брака с  гр-ном Кинозе- 
ровым, проживающим в г. Томске, Мо
сковский тракт, 4, квартира-3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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